
Compte Rendu du réunion Comité de quartier Hauts de Massane, le 4 juin 2013

Présent : 30 personnes, présidé par Réné Ribes

Ordre du jour : 

Réseau Paillade

La ZSP

Les réunions

Les travaux

La course et le repas du comité

La pétition

En tout début de réunion (vingtaine de personnes) proposition de laisser au Comité de 

Quartier son caractère apolitique, son fonctionnement informel ( sans vote, ni feuille de 

présence ni CR de réunion systématique), avec un ordre du jour pouvant être modifié à 

la demande  en début de réunion. Cette proposition n’a pas suscitée de réaction négative 

et a donc été considérée comme adoptée.

1) Le Réseau Pailladin = un réseau des associations d’habitants qui se porte sur les activités 

diverses  du  quartier.   Il  faut  que  le  CQ désigne  des  personnes  qui  siègeront  au  Réseau 

Pailladin, les réunions ont lieu le mercredi matin à 9h15 et dure environ 2h (fréquence ?). R.R 

prend les noms des personnes qui se proposent dont Cécile Négrier , Mas Blaud, Rachid, 

Cathy ( ?) …

On précise  que  ce  réseau  est  bien  différent  du  Conseil  consultatif,  présidé  par Michel 

Rouvière, désigné par la Mairie et qui s’appuie sur les associations porteuses d’informations 

et des gens conviés individuellement (ex. François de la Bertrande présent à cette réunion). 

On précise aussi que cette réunion est différente de celle concernant la sécurité du quartier et 

qui est organisé à la demande de Mr Genre –Jazelet. Lucile Chabrol demande à être déléguée 

à ces réunions là.

2) «     L’Echo Pail     »    journal du CQ. RR demande et note les noms des participants au prochain 

numéro.

3) ZSP Zone de sécurité prioritaire, dispositif national dans lequel notre quartier est entré en 

novembre 2012. Une réunion a eu lieu le mercredi 15 mai avec le Capitaine Py de la Police 

Nationale et M. Alain Genre-Jazelet Délégué du Préfet Quartiers de La Paillade- Les Hauts 

de Massane, pour expliquer les modalités de ce dispositif. Une dizaine de membres du CQ ont 

été présents avec RR. 



A ce  sujet,  RR  a  reçu  un  rapport  (133  pages)  très  intéressant  rédigé  par  l’association 

« Territory »  qu’il va essayer de rendre accessible à tous en le mettant sur le blog CQ.

4) Intervention des mamans de l’Ecole maternelle Indira Ghandi, rue Pierre Cardinal.

RR rappelle que le CQ est ouvert à tout le monde et qu’on peut s’exprimer tous ici. 

Depuis plusieurs années les parents de cette école se battent pour la sécurité de leurs enfants. 

Un diagnostic a été fait par rapport au problème de la circulation dans la rue, à double sens, 

sans panneau d’école et sans ralentisseur. Il semblerait que jusqu’ici on n’a pas indiqué les 

bons interlocuteurs aux parents afin de résoudre ce problème. RR leur conseille de contacter : 

Serge Fleurance,  Premier Adjoint,  Jean-Louis Gély,  Délégué à la réussite éducative et  M. 

Henri  Quatrefages  à  la  Mairie  de  Montpellier ;  d’obtenir  le  soutien  de  Michel  Rouvière, 

Président du Conseil Consultatif (RR donne ses coordonnées aux parents)

5) Réunion MpT george Brasssens des présidents des CdQ du secteur

Montpellier au quotidien     :  

La demande de piste cyclable formulée à la réunion précédente a été retenue

Fermeture du passage piéton au sein même du lotissement des Collinières : demandé et 

retenu

Parking provisoire aménagé devant l’école primaire Marc Bloch

Problèmes de stationnement dans le quartier

Concernant les problèmes de parking irrégulier et « d’atelier mécanique » dans les rues de 

notre  quartier,  la  police  municipale  a  dit  devant  les  Délégués  que  les  « dommages 

collatéraux » seraient plus importants  si  la Police Municipale  intervenait.  En réponse à la 

demande d’analyse de stationnement Rue de Gènes, la Mairie estime que le prix s’élèvera à 

800 000€ pour l’aménagement en longitudinal du stationnement existant. L’estimation pour la 

rénovation des trottoirs du rue de Sicile/ Comté de Nice s’élève à 30 000€.

Il y a une proposition que le parking de la Mosson (autour du stade) soit ouvert à tout le 

monde hors les périodes des matchs

6) Lac des Garrigues

La commission municipale du suivi du vidange du lac va se mettre en place avant le 30 juin 

On apprend que depuis  septembre 2013 :  le  Président  du Comité Consultatif,  Association 

Mosson  Coulée  Verte  (Mr  Antonios)  et  CQ se  réunissent  autour  de  cette  question  pour 

demander … ce n’est pas précisé.

La commission du suivi du vidange du lac va se mettre en place avant le 30 juin (Président du 

conseil consultatif, Association Mosson Coulée Verte et Comité de quartier). 



Cécile Negrier s’est rapprochée du Service hydraulique de la Mairie où elle a appris que dans 

le cas où le lac serait vidé,  il  serait de toutes façons rempli  par la suite au même niveau  

qu’actuellement. 

Comment il se fera n’est pas clair puisqu'un marché public sera prochainement ouvert auprès 

d'entreprises spécialisées. Les services de la mairie ne peuvent pas se positionner avant d'avoir 

les  appels  d'offre  en  retour.  Pour  ce  qui  est  du  remplissage  du  lac  par  pompage dans  la 

Mosson/ apparemment la Mairie paie un abonnement à EDF pour le fonctionnement d'une 

pompe... Alors question : pourquoi ne pourrait-on pas l'actionner ?

RR pense qu’il faut passer par les élus concernés afin d’avoir davantage d informations c'est-à 

dire M. Serge Fleurance, Mme Eva Beccaria et ??

On signale qu’on a déjà commencé à faire des carottages autour du lac.

7) Fête de fin d’année le samedi 6 juillet au soir

Mise au point sur qui se charge de l’achat de la viande, le vin, le bois et le tonneau pour les  

grillades. Il est signalé que le même jour la MpT organise une journée de sortie canoë pour les 

familles. 

8) Course féminin le dimanche 9 juin le matin

Inscriptions à partir de 9h à la Maison pour Tous George Brassens. Tous les membres du CQ 

sont invités à participer à l’encadrement de la course, toutes les femmes peuvent courir ou 

marcher. Des élus seront présents (Eva Beccaria, Annie Yvonne Le Dain …).

9) Pétition caméras de vidéosurveillance

Actuellement prés de 400 signatures mais groupe demande de prolongé encore la période de 

signature

Quand est-ce qu’on clôture les signatures? A quelle date envoie-ton la pétition ? On propose 

que les derniers signatures doivent être recueillies  pour la fin de cette semaine. RR prendra 

un rendez-vous avec Serge Fleurance le plus rapidement possible (avant le 15 juin ?) afin de 

préciser  la  marche  à  suivre  avant  de  l’envoyer  au  Maire.  On souhaite  donner  le  plus  de 

retentissement possible à cette action – envoi d’une copie au Préfet s/c de Alain Genre-Jazelet 

Délégué du Préfet, au Procureur de la République, en contactant les médias…

Lucile Chabrol propose que l’envoi de la pétition soit bouclée pour le fin du mois de juin.



10) Questions diverses

Petit commerce Hauts de Massane     

On voudrait  savoir  s’il  y  a  un  progrès  sur  ce  dossier  ouvert  il  y  a  3  ans  de  demande 

d'installation.  On  constate  aussi  qu’il  n’y a  même  pas  un  distributeur  de  billets  dans  ce 

quartier avec une population de 10 000 personnes.

Mme  Claudine  Frêche,  Directrice  Générale  de  l’ACM  ne  souhaite  pas  l’installation  des 

commerces car elle estime qu'il apportera plus d’ennuis et d’inconvénients que d’avantages, 

on se demande pour qui ?

Sécurité

Des habitants du quartier ne constatent pas de différence, pas d’amélioration de la sécurité 

depuis notre intégration dans le dispositif ZSP. On constate une dégradation dans la qualité de 

vie qui s’est accentuée depuis 2010 – cambriolages, trafic, agressions, feu, prostitution…


